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 VERBALE N.  27
SEDUTA DEL  26/04/2023

(Redatto ai sensi dell’art. 32 Regolamento del Consiglio Comunale e degli altri organi istituziona-
li)

L’anno  2023 (duemilaventitre) il giorno 26 (ventisei) del mese di aprile, la Commissione Pri-
ma    e�  convocata alle ore 15:30, in modalita�  online secondo quanto previsto dal dispongo del
Presidente del Consiglio Comunale Prot. N° 109985 del 31 marzo 2022, e secondo quanto pre-
visto dall'art. 22 del Regolamento del Consiglio Comunale, per trattare il seguente ordine dei
lavori:

 Comunicazioni del Presidente;
 Audizione dell’Assessora all’Organizzazione, Maria Federica Giuliani e della Dirigente

del Servizio Acquisizione Risorse, D.ssa Claudia Giampietro in merito all’aggiornamen-
to del piano assunzionale nel Comune di Firenze;

 Approvazione dei verbali delle sedute precedenti;
 Varie ed eventuali.

Per la Struttura Autonoma del Consiglio comunale sono stati invitati: 
Dott. Riccardo Nocentini, dirigente
Sabrina Sezzani, P.O
Antonina S. Ferrara, per la diretta streaming

Per la segreteria di commissione e�  presente Cristina Ceccarini

Sono presenti inoltre:
l’Assessora all’Organizzazione, Maria Federica Giuliani e la Dirigente del Servizio Acquisizione
Risorse, D.ssa Claudia Giampietro

Sono collegati telematicamente) le/i Consigliere/Consiglieri: 
alle ore 15:33, Cellai, D’Ambrisi e Felleca;
alle ore 15:34, Fratini;
alle ore 15:40, Giorgetti
Assume la presidenza Fratini in qualita�  di Presidente e chiede alla segretaria di procedere con
l’appello. Si accerta la  presenza delle/dei Consigliere/Consiglieri:

CARICA NOMINATIVO SOSTITUITO/A DA
Presidente Massimo Fratini
Componente Jacopo Cellai
Componente Angelo D’Ambrisi
Componente Barbara Felleca
Componente Fabio Giorgetti

Il Presidente apre la seduta alle ore 15:40 essendo presente il numero legale.

mailto:uff.cons@pec.comune.fi.it
mailto:uff.cons@pec.comune.fi.it
mailto:commissione6@comune.fi.it


La Commissione tratta  il  seguente  argomento:   aggiornamento del  piano assunzionale  nel
Comune di Firenze.

Alle ore 15:41 si connette telematicamente la Consigliera Bonanni.

Intervengono :

 Assessora Giuliani la quale riferisce che il piano assunzionale e�  contenuto nel PIAO che
incrocia  il  DUP  di  recente  approvazione  e  le  norme  riguardanti  i  vincoli  sulle
assunzioni del personale negli enti legati alla fascia demografica dell'amministrazione.
Al 31/12/2022 i dipendenti a tempo indeterminato erano 3966 con un aumento del
4%  rispetto  all’anno  precedente.  Il  PIAO  attualmente  e�  al  vaglio  del  Collegio  dei
revisori  dei  conti  per  essere  poi  deliberato  in  Giunta.  Di  conseguenza  per  il  piano
assunzionale 2023-2025 si deve attendere l’approvazione del PIAO.

Alle ore 15:43 si connette telematicamente la Consigliera Perini.
Con rispetto alle cessazioni ogni anno, in media, circa  272 unita�  lasciano l’ente per
raggiungimento  dell’eta�  pensionistica.  Quindi  questo  vuol  dire  che  nei  tre  anni  di
vigenza del PIAO in approvazione vi sara�  una necessita�  assunzionale di circa 900 unita� .
Firenze e�  stato il primo Comune a indire concorsi dopo la pandemia. Questo, tuttavia,
ha  significato  anche  un  grande  turn-over  del  personale  nuovo  assunto  il  quale
partecipando anche a concorsi  successivi  in  altre pubbliche amministrazioni ha poi
deciso di dimettersi per accettare posti di lavoro piu�  vicino casa.
A maggio  si  concentreranno tutta una serie  di  prove per i  concorsi  gia�  banditi  nei
seguenti profili: Polizia Municipale cat. D; Istruttore Direttivo Pedagogico; Operatore
polivalente (cimiteriali e giardinieri) e Dirigente tecnico informatico.

Alle ore 15:47 si connette telematicamente il Consigliere Cocollini
Informa che il Comune di Firenze si e�  reso disponibile a cedere ad altri enti che ne
facciano richiesta la graduatoria di istruttore amministrativo (cat. C) poicheB  ci sono
molti  idonei.  Di  fatto  detta  graduatoria  al  momento  e�  stata  ceduta  sia  alla  Cotta�
Metropolitana che alla Regione.
Sulle graduatorie approvate a partire dal 2021 la nuova normativa ha stabilito una
vigenza di due anni non prorogabili, questo ha creato frustrazione sia negli idonei che
negli enti. I primi percheB  dopo una lunga preparazione si vedono negare la possibilita�
di assunzione per scadenza di termini delle graduatorie; i secondi percheB  pur avendo
necessita�  di personale qualora la graduatoria sia scaduta non possono attingere alla
stessa  per  sostituire  il  personale  che  nel  frattempo  e�  andato  in  pensione.  Infine
organizzare un concorso ha dei costi e quindi anche per questa ragione il Comune di
Firenze, anche su sollecitazione dei sindacati, ha interpellato la Funzione Pubblica per
chiedere  una  proroga  delle  graduatorie  in  scadenza.  Al  momento  non  e�  arrivata
nessuna risposta.
Infine  una  volta  approvato  il  PIAO  si  procedera�  a  bandire  un  concorso  per  gli
insegnanti degli asili nido. Su questo profili professionale e�  nata una questione con il
nuovo CCNL.

 Interviene la  D.ssa Giampietro che precisa come il  nuovo CCNL preveda sia per gli
insegnanti che per gli educatori l’inquadramento nella categoria dei “funzionari”. Pero�
il nuovo CCNL dice che per essere inquadrati nell’area dei funzionari occorre essere in
possesso della laurea. In materia di scuola, tuttavia,  esistono anche altre norme, come



ad esempio il  regolamento regionale per gli  educatori o anche altre norme a livello
nazionale, che permettono l'abilitazione all'insegnamento anche a chi ha dei diplomi
conseguiti parecchi anni fa. Quindi prima di bandire questo concorso dobbiamo capire
come procedere e per questo e�  stato richiesto un parere anche ad ARAN. Nel frattempo
l’amministrazione utilizza una graduatoria del 2019 che era scaduta ma che una norma
nazionale del 2022 ha rimesso in vigenza.  Chiaramente questa graduatoria essendo
stata approvata nel 2019 con le vecchie norme rispetto a quanto stabilito dal nuovo
CCNL, l’inquadramento dei nuovi assunti e�  quello di categoria C.

 Si prenota Cocollini per chiedere chiarimenti sulla vigenza delle graduatorie.
 Risponde la D.ssa Giampietro la quale precisa che la  durata biennale delle graduatorie

si applica a partire dalle graduatorie approvate a partire dal 2020. Quelle approvate
prima non soggiacciono alla nuova normativa e pertanto la loro durata e�  regolata dalla
previgente normativa della durata triennale. Nella fattispecie per quanto concerne la
graduatoria degli educatori degli asili nido vi e�  stata una norma emanata circa un mese
e mezzo fa che che ha prorogato la validita�  della stessa. 

Alle ore 16:06 si collega telematicamente il Consigliere Razzanelli
 Presidente Fratini chiede aggiornamenti sulle assunzioni di personale per i quartieri e

sullo smart working.
Alle ore 16:08 si collega telematicamente il Consigliere Bussolin.

 Risponde l’Assessora Giuliani che per quanto concerne l’assunzione di personale nei
quartieri ogni direzione ha fatto richiesta del proprio fabbisogno del personale. Queste
richieste vengono inglobate in quello che e�  il piano triennale del fabbisogno contenuto
nel PIAO attualmente al vaglio del Collegio dei revisori dei conti. Per cio�  che riguarda lo
smart  working  e�  andata  talmente  tanto  bene  che  l’amministrazione  ha  deciso  di
prorogare i contratti in essere fino alla fine di maggio per poi riaprire la call ai primi di
giugno per concederlo uno o due giorno a settimana a seconda delle esigenze  di ogni
singola  Direzione.  Ogni  smart  worker  ha  potuto  contare  su  ore  di  formazione,
computer e strumenti necessari per poter operare al meglio e in autonomia. C'e�  stato
un grosso investimento da parte dell’amministrazione su questo strumento di lavoro
flessibile percheB  la stessa crede si tratti di una modalita�  di lavoro molto importante alla
luce  dei  dati  relativi  soprattutto  all'inquinamento  ambientale  che  ha  subito
sorprendentemente  un  abbattimento  della  CO2  che  neanche  l’amministrazione  si
aspettava. 

Alle ore 16:21 si disconnette il Consigliere Cellai.
 Consigliere Razzanelli pone delle considerazioni sullo smart working.

Non essendoci ulteriori richieste di intervento,  l Presidente Fratini chiude la seduta alle ore
16:27.
Alla chiusura della seduta erano presenti le/i seguenti Consigliere/Consiglieri:

CARICA NOMINATIVO SOSTITUITO/A DA
Presidente Massimo Fratini
Componente Patrizia Bonanni
Componente Federico Bussolin
Componente Emanuele Cocollini
Componente Angelo D’Ambrisi
Componente Barbara Felleca
Componente Fabio Giorgetti



Componente Letizia Perini
Componente Mario Razzanelli

La Segretaria                                                                                                         Il Presidente
Cristina Ceccarini                                                                                                 Massimo Fratini

 

Verbale, letto, approvato e sottoscritto nella seduta del 30/05/2023


